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〈地区スローガン〉
BE THE INSPIRATION

“元気な一歩、共に成長するクラブの力”

2024-2025 間下年度 クラブテーマ

先人たちの想いを胸に、
価値ある団体として活動しよう

国際ロータリー加盟認証状伝達式 1967年11月5日

〈テーマ〉
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本日の例会プログラム
○移動例会 （9：00～16：00）
　地区大会
　「日立市池の川アリーナ」

次回例会プログラム
11月15日㈮ 12：30〜13：30

第2756回例会 2024年11月10日㈰

�

○卓話「これからの会員増強
　　　　パート２」
　古河東ロータリークラブ
　地区出向委員　佐谷　道浩　様
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ベネファクター　　　　　　　　　間下　保　会長

ポール・ハリス・フェロー＋７　　　関口　哲勇　君

ポール・ハリス・フェロー＋３　　　川島　栄　　君

ポール・ハリス・フェロー＋１　　　小野寺信次　君

ポール・ハリス・フェロー　　　　　斉藤百合子　君

　　　　　　　　　　　　　　　　鈴木　敏雄　君

出席委員会　福富　浩志　委員長

◆在籍のお祝い

　蓮見　公男　君　（在籍36年）

　服部　吉高　君　（在籍17年）

親睦委員会　小野　正人　委員長

◆誕生月のお祝い

　川島　　栄　君　　（11月24日）

　間下　　保　会長　（11月20日）

◆結婚記念のお祝い

　川島　　栄　君・真弓　様　　（11月22日）

　関　　義明　君・ふみ江　様　（11月18日）

　岩田　潤一　君・祥子　様　　（11月13日）

　山浦　　博　君・深晴　様　　（11月１日）

　関　　克己　君・亜矢子　様　（11月30日）

　長谷川　徹　君・幸恵　様　　（11月１日）

皆様おめでとうございます。

　皆さんこんにちは。ベトナムの北

部台風被害への募金ありがとうご

ざいました。皆さんのご厚意で４万

円集まりました。ベトナムドルに換

金すると620万VNDになります。

私の分を含めて、700万VND送金

させていただきました。皆さんご協力ありがとうござい

ました。

第2755回
2024年11月1日 月初めのお祝い・卓話「エンド・ポリオ ポリオの現状を学ぶ」

表　　　彰
・君が代

・ 古河ロータリー
クラブの歌

森田　一雄

パスト会長

ソングリーダー

池田　祐介　君

司会・進行 ソング 演奏題目

米山奨学金授与
米山記念奨学会

奨学生　グェン・ティ・ハイン　さん 月初めのお祝い
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遠藤　源一郎　パスト会長

　皆さんこんにちは。私事ですが、

９月に免許証更新のための高齢者

講習を受講しました。10月30日が

誕生日ですので、免許証の更新に

行って来ましたが、とうとう高齢者

の仲間入りをしたなと実感しまし

た。３年後また更新となりますが、その時は認知症検

査がありますので、更新できるかなと、ちょっと不安が

あります。

　話は変わりますが、最近、強盗傷害、強盗殺人が、東

京、千葉、神奈川、埼玉県内で、度々起きています。去

年、私の母の葬儀の日に、母の家と私の自宅が空き巣

被害を受けました。ガラスを割られましたので、植竹パ

スト会長にお世話になり、強化ガラスに交換、面格子を

付けていただきました。皆さんもそれなりの防犯対策

をされていると思いますが、防犯対策をした家は、泥棒

は敬遠するようなので、きちんとした防犯対策をしてい

ただければと思います。では、乾杯とさせていただきま

す。ご唱和お願いします。皆さんおめでとうございます。

乾杯。

青少年奉仕委員会　田村　武敏　委員長

　明日（11/２）、明後日(11/３)の古

河よかんべまつりポリオ募金イベ

ントですが、両日ともに10時～12
時、12時～14時の午前、午後の２回

に分けて、計４回募金活動を行いま

す。参加者には、テントの場所を記

載した案内をお配りしましたが、テントの場所は、ジェ

ラテリアの西側になります。都合のよい方は参加ご協力

をお願いします。尚、当日はポリオの赤Tシャツを着て

ください。

　また、11月２日は古河一高サッカー部の皆さんが一

緒に参加されます。部員数が100名以上ですので、部活

動費用捻出の一環として、Tシャツ、タオル等を販売し

ますので、是非ともご協力をよろしくお願いいたします。

生徒と交流深めていただきまして、将来のロータリー活

動に繋げたいと思います。よろしくお願いいたします。

国際奉仕委員会　岩田　潤一　委員長

　古河市国際交流協会主催の

「Winter Festival」のブースに参

加させていただくことになりまし

た。12月８日㈰10：30～15：00 とねミ

ドリ館で開催されます。古河市に

は、多数の外国人が在住しておりま

す。その方々に日本の文化を知っていただくための活動

として甲冑を着ていただき、その姿を撮影し、写真を

バッジにして記念品としてプレゼントさせていただき

ます。尚、当日はロータリーの青ジャンバー着用となり

ます。皆さんご協力をよろしくお願いします。

プログラム委員会　五十嵐　順　委員長

　本日の理事会で12月の例会プロ

グラムが審議承認されましたので

ご報告いたします。

乾　　　杯

出席委員会　福富　浩志　委員長

本日の出席率報告

委員会報告

正会員数 50名
出席者数 40名
欠席者数 10名

内免除者数 ２名

本日出席率 83.33％

12月プログラム
回・日付 例 会 内 容 場所・時間

第１例会
第2759回
12月6日㈮

・月初めのお祝い　
・「年次総会」

古河商工
会議所
12：30～
13：30

第２例会
第2760回
12月14日㈯

・クリスマス会
　「家族親睦クリスマスパーティー」
　17：30受付　18：00開会
　20：00閉会
　ビンゴゲームなど（親睦委員会）

めだか
食堂

18：00～
20：00

第３例会
第2761回
12月20日㈮

・卓話「前半期をかえりみて」
　　　会長　間下　保　君
　　　幹事　伏木　利光　君

古河商工
会議所
12：30～
13：30

第４例会
12月27日㈮

年末休会

ニコニコBOX（敬称略）

会計　熊木　善一　委員長

間下保会長

誕生祝いをいただきます。秋葉先生卓話楽しみにしています。

関口哲勇君・大和田五郎君・植竹清治君・野村利夫君
野村久男君・塚田晴夫君・伏木利光君・森田一雄君
木村直行君・阿久津理君・宮内則雄君・熊木善一君
相良登君・五十嵐順君・立岡喜一君・小山仁美君
斉藤百合子君・鈴木敏雄君・福富浩志君・井上勉君
野村一成君・根目沢順子君・川上博君・池田祐介君
飯野晃一君

秋葉先生卓話楽しみにしています。
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すが、希望者は連絡をお願いします。

◎ 月信の18ページに新入会員の皆様が掲載されていま

すので、ご覧ください。

間下　保　会長

　先週の笠間のポリオキャンペー

ンにご参加いただきましてありがと

うございました。米山奨学生のハイ

ンさん、ローターアクトの斉藤ひな

乃さんも参加していただき楽しい

ウォークラリーができました。あり

がとうございました。古河クラブは、よかんべまつりで

もポリオキャンペーンを行います。本日の卓話も秋葉先

生からポリオについて卓話をいただきます。10月24日の

世界ポリオデーにたくさん関わっているように思いま

す。ご協力ありがとうございます。

　さて、先日衆議院選挙が行われました。結果につきま

しては、私がコメントすることはございませんが、投票

に際して私の頭を悩ますようなことがありましたのでお

話をさせていただきます。

　同日に行われました最高裁判所裁判官の国民審査

です。裁判官に任命されてから最初の衆議院選挙時に

行われるそうです。以降10年毎に審査を受けるというシ

ステムだそうです。やめさせたい人に×を付けて投票数

の過半数超えると罷免されるそうです。いつもと同じよ

うに投票しようと思ったのですが、ロータリークラブの

会長ですので、しっかり吟味して自分の主張を持って投

票しようと思いインターネットで調べました。NHKの

サイトを見て、対象者は６名、顔写真、経歴、どのような

裁判をどう判断したのか?など掲載されていました。衆

議院選挙１票の格差とか、名張毒ブドウ酒事件再審請

求、トランスジェンダーのトイレ使用制限を認めた国の

対応、など主要な裁判が、15、6件の各裁判官の判断が

載っているわけですが、実際には裁判官になったばか

りとか、担当ではなかったなどで、半分以上が空欄でし

た。２～３時間調べましたが、深みにはまるばかりで、

誰かに×を付けるまでには至りませんでした。そもそも

我々が裁判官を罷免することは非常に難しい。裁判官

にこの判断おかしいですねと言えるような法律の知識

もありませんので、やれやれと思い、期日前投票には×

を付けずに投票しましたが、２日後くらいの新聞見開

きに選挙管理委員会から国民審査広報なるものが掲

載されていました内容はネットの掲載とほぼ同じでし

たが、違ったのは裁判官の心構えが掲載されていまし

た。いろいろな裁判の経験のある裁判官は３行書かれ

ていましたが、何も担当していない方は、心構えが15行
くらい書かれていました。木曜日くらいの新聞に載って

いましたので、掲載のタイミングがずれたのかなと思い

ました。今週の火曜日に国民審査の結果が載っていま

した。全員信任されていました。過去に罷免された方は

いないそうです。

　不信任の結果は、最高裁判所長官がトップで11.46％、

ほか５人が、11.0％、10.52％、10.01%、9.97%、すごく多

副幹事・会計ニコニコBOX委員会・地区出向（クラブ奉仕委員会）
熊木　善一　委員長

　11月10日㈰の日立市池の川さくらアリーナで開催さ

れます地区大会の連絡です。ボンヌカリテの駐車場に

５：15集合、５：30出発です。朝食（おにぎりとお茶）はご

用意させていただきます。ご協力よろしくお願いします。

伏木　利光　幹事

◎ 第２例会は、11月10日㈰移動例会

「地区大会  日立市池の川さくら

アリーナ」です。第３、４例会は通

常例会です。

◎ 地区へ、ネパール中央部バグマ

ティ県洪水災害支援金として

　50,000円（1,000/人）を送金させていただきます。

◎ 古河市社会福祉協議会の特別会員として、20,000円
協賛。

◎古河まくらがの里花桃ウォークに20,000円協賛。

◎ 会員増強スタートダッシュ賞受賞の連絡をいただき

ました。地区大会で受賞の予定です。

◎ 2025-2026地区へ熊木義一さん、斉藤百合子さん、鈴

木敏雄さんに出向していただきます。

◎ ポリオデー笠間の参加者：野村利夫パスト会長、栗

原清パスト会長、塚田晴夫パスト会長、間下保会長、

伏木利光幹事、宮内則夫会長エレクト、熊木善一副

幹事、小野正人君、岩﨑聖一君、田村武敏君、相良登

君、五十嵐順君、小山仁美君、斉藤百合子君、鈴木敏

雄君、川上博君、米山奨学生グェン・ティ・ハインさん、

ローターアクト斉藤ひな乃さん、事務局小林静子さ

ん 以上19名です。

◎ 白ポロシャツを追加で手配しますので、自費になりま

幹 事 報 告

蓮見公男君・服部吉高君

在籍祝いをいただきます。

川島栄君

誕生祝いをいただきます。結婚祝いをいただきます。

秋葉先生卓話楽しみにしています。

遠藤源一郎君

秋葉先生卓話楽しみにしています。乾杯の挨拶をさせて

いただきます。

関義明君

結婚祝いをいただきます。秋葉先生卓話楽しみにしています。

岩田潤一君・山浦博君・長谷川徹君

結婚祝いをいただきます。

秋葉和敬君

卓話させていただきます。

関克己君

結婚祝いをいただきます。卓話楽しみにしています。

投入件数 合計金額

本日 ３８件 １０６,０００円
累計 ４７２件 1,１９８,５００円

会長の時間



5

  KOGA Rotary Club Weekly Report 59th

いなぁと思いましたが、過去20年でもっとも高い傾向

だったようです。ある専門家はSNSなどで事前に情報

を掴み意識的に望む投票が増えた結果だと言っており

ましたが、私も次回はめげずに一生懸命分析したい

なぁと思いました。これだけくたびれ儲けでしたが、

ロータリークラブの会長になったお陰で、何となくして

しまいました。役職は人を創るものだなぁと感心しまし

た。これから益々、私楽しみです。以上です。

秋葉産婦人科　医師　秋葉　和敬　様

　皆さんこんにちは、多くのニコニ

コボックスをいただきましてありが

とうございます。今日は「End Polio  
ロータリーとポリオ根絶」という

テーマでお話をさせていただきま

す。ロータリーの先輩の方々は、ポ

リオとポリオに対するロータリーの活動については十

分ご存じのことと思いますが、新しく入会された方々

は、なぜポリオ活動をしているのかと疑問を抱くと思い

ます。そういう観点からお話をさせていただきます。

　そもそもポリオは日本にはありません。日本のお医

者さんでポリオを診た方はいませんし、患者を診ても判

りません。医学部の教育の中でもそういう病気があっ

たよね。という程度の話になっています。私自身もロー

タリーに入会して、ポリオを再度勉強したというのが現

実です。

　ポリオの豆知識ですが、ポリオはウイルス感染による

２類感染症です。コロナも２類相当でしたが、去年５類

に変更されましたが、２類はかなり怖いものです。ちな

みに１類は、ペスト、エボラ出血熱、感染すると完全に

アウトになるものです。また、ポリオは、小児麻痺という

言葉で表してよいようです。感染経路は、糞口感染、あ

るいは口口感染です。糞を肥料にしてよく洗わないまま

食べたり、糞が井戸に入ったりした水で洗ったものを食

べて感染するものです。口口感染はキスとか、唾液がつ

いたものを口にして感染するという意味です。

　ポリオには特効薬はありません。予防のみです。その

ためにワクチンがとても重要になります。日本では1960
年春に北海道を中心に5,000名以上感染する大流行が

ありました。ワクチンと言うと皆さんは、注射をイメージ

すると思いますが、当時のワクチンは、口から飲ませる

もので、1963年から経口生ワクチン（口から飲む生ワクチ

ン）を開始しましたが、100万人に１人くらい、ワクチンを

飲んでポリオになってしまう副作用があり、20年間で80
件くらい発症したようです。2012年からは、経口生ワクチ

ンが中止となり、不活性ワクチン（注射）に変わりました。

　感染常在国は、パキスタンとアフガニスタンとなって

いましたが、今回、ガザ地区の子供にポリオが発生した

と報告がされています。もう少しで撲滅できる「エンド

ポリオ（ポリオを無くせ）」状況でしたが、新たに出てき

たということは、感染者は一人ではないと思いますの

で、その環境でもっと増えるということになります。ガ

ザの映像でスプーンで子供にワクチンを飲ませる光景

を見ますが、あれは生ワクチンです。本来なら注射がよ

いわけですが、やらないよりはよいのでやっているわ

けです。

　ポリオは、口から入り、風邪のような喉の症状が出

て、胃腸炎のような感じで胃腸に入ります。そして、体中

にウイルスが回ります。脊髄前角の運動ニューロンを攻

撃し、麻痺を引き起こします。

　1988年世界保健総会で、世界ポリオ撲滅のために、

ポリオ撲滅推進活動（GPEI）が発足しました。その中に

国際ロータリーも参画しています。全世界で99％減少

し、天然痘に次いで人類の病気を根絶するところまで

来ています。流行国が125か国から２か国になりました

が、残念ながら１地域増えてしまいました。

ポポリリオオ⾖⾖知知識識
• ポリオはウイルス感染による2類感染症
• ポリオ 別名は（脊髄性）⼩児⿇痺 急性灰⽩髄炎
• ポリオの感染経路は 糞⼝感染or⼝⼝感染
• ポリオには特効薬はない 予防しかない
• 1960年春 北海道を中⼼に5000名以上の国内⼤流⾏
• 1963年より 国内では経⼝⽣ポリオワクチン開始
• 1981年以降 野⽣株によるポリオの発⽣は無し
• 1989−2008年 ⽣ポリオワクチン接種後の⿇痺発症 80件
• 2012年 国内での⽣ワクチン中⽌ 不活化ワクチンの開始
• 2024年 ポリオの常在国は､パキスタン・アフガニスタン・ガザ

卓　　　話
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　感染するのと、麻痺するのは訳が違います。感染した

人の１/200くらいが小児麻痺を起します。死亡する方は

もっと少ない状況です。ポリオの治療には予防しかあり

ませんので、ワクチンを世界に広げていくことが重要で

す。感染しやすいのは、５歳未満の子供。ワクチンで予

防ができる。常在国は２か国＋１地区でなくなりそうで

なかなか無くならない状況です。だからこそ、ポリオ撲

滅のための活動をしようということです。

　ポリオは天然痘に次いで撲滅可能な疾患です。環境

衛生の悪化によりいつでも発症しえます。グローバル化

が進んだ今日では、国内でも安心はできません。特に常

在国に行かれる際はワクチン接種をお勧めします。ロー

タリーは重要な一翼を担っている誇りを持ってください。

本本⽇⽇ののままととめめ
•ポリオは天然痘に次ぎ､撲滅可能な疾患です
•紛争・貧困・環境衛⽣の悪化によりいつでも発症しえます
•グローバル化の進んだ今⽇では､国内発症が⾒られないことで
安⼼はできません
•常在国に⾏かれる際は、ワクチン接種が勧められます

•ロータリーは GPIEの重要な⼀翼を担っています
•ポリオワクチンは種痘と異なり､不要とはならないでしょう
（私⾒）

古河よかんべまつり
ポリオ募金キャンペーン

１１月２日㈯～３日㈰
青少年奉仕委員会　田村　武敏　委員長

　古河一高サッカー部

の皆さんと一緒にキャン

ペーンを行いました。

　皆さんご協力ありがと

うございました。

　ポリオワクチンは、種痘と異なり50年くらいは不要に

はならないでしょう。撲滅しても不要にはならないと思

います。以上、ご清聴ありがとうございました。


